
Protokoll der Vorstandssitzung der 
Gesellschaft für Live-Rollenspiel e.V. 
vom 23.03.2025

Anwesend: Kim Scholz (KS), Andrea David (AD), Max Dittewig (MD),
Marius (MM (bis 17:44), Kai Vaupel (KV), Sonja (SC), Tobias Holthaus (TH) und Tobias

Sitzungsleitung: KS, 1. Vorstand
Protokoll: AD, 2. Vorstand

Beginn der Sitzung: 17:07 Uhr

1. Begrüßung, moderiert durch den 1. Vorstand KS.

2. Die Tagesordnung wird genehmigt und ergänzt.
1. Begrüßung durch den Vorstand

2. Genehmigung der Tagesordnung

3. Bericht des Vorstands

4. Begrüßung und Verabschiedung von Mitgliedern

5. Bericht des Kassenprüfers

6. Entlastung des Vorstandes für das Geschäftsjahr 2024

7. Wahl neuer Vorstand

8. Bericht abgeschlossene Projekte und Veranstaltungen 2024

9. Bericht laufende und geplante Projekte und Veranstaltungen in 2025

10. Kritik, Wünsche, Anregungen von Seiten der Mitglieder

11. Sonstiges

1. Anfrage von LARP-Orga zum Thema Vereinsgründung

2. Investitionen des Vereins

3. Bericht des Vorstands
Kim (1. Vorstand)

 Organisation/Teilnahme Mitgliederversammlung 2024
 Organisation/Teilnahme Vorstandssitzungen 2024
 Mitgliederverwaltung (Klärung von Fragen, Ein- und Austritte)
 Prüfen und genehmigen von Projektanträgen
 Warten/Führen der Homepage
 Verfassen von Newslettern
 Erstellen eines neuen Flickr-Kontos
 Bearbeitung/Begleitung von kooperationsanfragen an den Verein

o Workshopanfrage (Evangelische Jugend Bad Tölz)
o Koordination der Vorträge für LARPcon 25
o Kooperation Fallout-Orga für LARPcon 25

 Teilnahme Orga-Roundtable

Andrea (2. Vorstand):
 Teilnahme und Protokoll von Vorstandssitzungen
 Teilnahme und Protokoll der Mitgliederversammlung
 Genehmigung von mehreren Projektanträgen



 Sichtung von Mitgliedsanträgen
 Durchführung Orga-Roundtables via Discord
 Erstellung eines GfLR Roll-Ups und Banners
 Gespräche mit anderen Orgas über GfLR Beitritt

Max (Finanzvorstand):
 Verwaltung von Einnahmen, Einnahmenminderungen und Ausgaben des Vereins (Mitgliedsbeiträge 

GfLR e.V., Gebühr für Deutsches Ehrenamt Service GmbH, Gebühr für Strato Hosting, Gebühr für 
Haufe Service Center GmbH (lexoffice), Miete für den Containerbau im Stöffel-Park)

 Verwaltung von Einnahmen, Einnahmenminderungen und Ausgaben der Projekte des Vereins
 Umsatzsteuererklärung 2018 (1106,97 Euro Rückzahlung)
 Umsatzsteuererklärung 2019 (Kleinunternehmerregelung)
 Umsatzsteuererklärung 2020 (2462,43 Euro Rückzahlung)
 Umsatzsteuererklärung 2021 (698,85 Euro Rückzahlung

Kai (1. Beisitzer):
 Weiterleitung von Post an den Vorstand

4. Begrüßung und Verabschiedung von Mitgliedern
 Patrick ist 2024 ausgetreten
 Neu dazu bekommen haben wir Diana, Dominik, Rene, Sasha, Simon, Tobias und Tobias J. - Herzlich 

Willkommen!

5. Bericht des Kassenprüfers
Marius konnte keine Unregelmäßigkeiten feststellen. Der Kassenprüfer empfiehlt die Entlastung des 
Vorstands. 2024 hat der Verein recht hohe Überschüsse erwirtschaftet, unter anderem aufgrund der 
Steuerrückzahlungen. Insgesamt hat der Verein gerade Rücklagen von etwa 6000€.

6. Entlastung des Vorstandes für das Geschäftsjahr 2024
In einer offenen Abstimmung wurde der Vorstand einstimmig entlastet (4 von 4 Stimmen).

7. Wahl neuer Vorstand
MD stellt sich wieder als Finanzvorstand zur Wahl. In einer offenen Abstimmung haben sich die Mitglieder 
einstimmig dafür entschieden. MD nimmt die Wahl an.
KS stellt sich wieder als 1. Vorstand zur Wahl. In einer offenen Abstimmung haben sich die Mitglieder 
einstimmig dafür entschieden. KD nimmt die Wahl an.
AD stellt sich wieder als 2. Vorstand zur Wahl. In einer offenen Abstimmung haben sich die Mitglieder 
einstimmig dafür entschieden. AD nimmt die Wahl an.
KV stellt sich wieder als 1. Beisitzer zur Wahl. In einer offenen Abstimmung haben sich die Mitglieder 
einstimmig dafür entschieden. KV nimmt die Wahl an.
TH stellt sich als 2. Beisitzer zur Wahl. In einer offenen Abstimmung haben sich die Mitglieder einstimmig 
dafür entschieden. TH nimmt die Wahl an. Für ihn muss eine entsprechende E-Mail-Adresse eingerichtet 
werden.

8. Bericht abgeschlossene Projekte und Veranstaltungen 2024
 Tiny Torch IV

o Hat ca. 750€ Verlust erwirtschaftet aufgrund von Inflation
 Complex Eden II

o Hat ca. 1000€ Gewinn gemacht
 Stalker Haven

o musste leider abgesagt werden



 Orga Roundtable
o Mehrere Runden haben online via Discord stattgefunden
o Insgesamt über 20 fremde Menschen zusammengebracht, um über Orga-Arbeit zu 

sprechen
o Bisher keine Nachfolgetermine geplant
o Wunsch nach Präsenzveranstaltung wurde geäußert

 Bastel-Event und Orga-Workshop in Präsenz haben leider nicht stattgefunden

9. Bericht laufende und geplante Projekte und Veranstaltungen in 2025
 Abgeschlossen in Q1 2025:

o Edas II
 Mittelalter-Fantasy-Con
 Liebevoller, komplexer Plot in einem „Schweigekloster“
 42 Teilnehmende
 Viele tolle GfLR-Mechanismen wurden verwendet, zum Beispiel:

 Alle wichtigen Infos wurden aus mehreren Quellen kommuniziert
 Jeder Plot konnte von so ziemlich allen Spielenden bespielt (und gelöst) 

werden
o LARP-Con vom Zauberfeder-Verlag

 Messe von LARPenden für LARPende
 Große Messe mit dutzenden von Ausstellenden, Auftritten, Wettbewerben, 

Vorträgen, …
 Wir haben einen Stand vorbereitet gemeinsam mit Tiny Torch und der Fallout Orga
 KS hat die Organisation der Vorträge übernommen und so die gesamte Messe 

unterstützt
o Complex Eden III

 Schnell ausgebucht
o Tiny Torch V

 Von dem Überschuss, der am Ende von 2024 noch auf dem Konto war, sind über 
8000€ für das Congelände hier eingegangen

 Es gibt hier immer wieder Probleme mit dem Funk, so dass Orgas nicht erreicht 
werden konnten. Mit speziellen Funkgeräten war das jedoch möglich. Die Orga 
überlegt solche Funkgeräte über den Verein anzuschaffen.

 Projektanträge sind schon eingereicht für:
o Complex Eden IV

 Ideen für zukünftige Projekte 2025
o Theater Workshop von SC
o Pen and Paper Event von MM



 Ideen für zukünftige Projekte 2026
o Cyberpunk Taverne von KS
o Edas III von KS
o Orga-Workshop von AD
o Con von MD und Diana auf dem Rabauki

9. Kritik, Wünsche, Anregungen von Seiten der Mitglieder
 Es wäre schön einen Bericht oder so von der LARP-Con via Newsletter zu bekommen
 Es wurde vorab nicht viel über die LARP-Con kommuniziert
 Das Nachhaltigkeitsthema sollte wieder aufleben
 Wir sollten wieder darüber nachdenken, ob wie Dachverbands-Arbeit übernehmen wollen

10. Sonstiges
1. Anfrage von LARP-Orga zum Thema Vereinsgründung
Wir haben eine Anfrage bekommen von jemandem, der Fragen hat zur Vereinsgründung. KV und SC 
würden zur Beantwortung dieser Fragen zur Verfügung stehen. KS sammelt seine Fragen.
2. Investitionen des Vereins
Es werden noch ca. weitere 10.000€ Steuerrückzahlung kommen.
Veranstaltungsfunkgeräte, die auch über große Entfernungen hinweg und in Innenräumen 
funktionieren sollen im Wert von ca. 5000€ angeschafft werden. Dafür wurden zwei Frequenzen für 
5 Jahre für ca. 130€ freigeschaltet.
Mit dem restlichen Geld ist es möglich zum Beispiel Projekte durchzuführen, die sich finanziell 
voraussichtlich nicht lohnen werden.
Offene Frage ist, ob es etwas gibt, was wir mit dem Geld machen könnten, was der LARP-Szene 
langfristig nützt. Beispielsweise:

 Man könnte Expert:innen bezahlen, um offene Fragen zu klären
 Man könnte Geld nutzen, um einen Leitfaden zur Fördermittelakquise zu erstellen.

Ende der Mitgliederversammlung: 18:42 Uhr

……………………………………………………………………….       ……………………………………………………………………………….
Sitzungsleitung, Kim Scholz, 1. Vorstand        Protokollantin, Andrea David, 2. Vorstand


